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様式第４号（第 15条関係） 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関等の会議の名称  

令和４年度第１回美里町近代文学館運営審議会 

 

２ 開催日時  令和４年７月６日（水） 午後１時３０分 

 

３ 開催場所  美里町近代文学館 視聴覚会議室 

 

４ 会議に出席した者 

（１）委 員 

鈴木 啓司委員 岩渕 恵子委員 渡邊 智佳子委員 木田 真由美委員  

志摩 勝彦委員 佐藤 喜美代委員 千田 優子委員 半田 孝志委員 

 

（２）事務局 

美里町教育委員会教育長  大友 義孝 

教育総務課長 伊藤 博人 

 教育総務課課長補佐兼南郷図書館長 草刈 明美 

教育総務課課長補佐兼近代文学館近代文学館長兼小牛田図書館長 櫻井 弘  

美 

近代文学館 主事 守屋 まどか 

 

５ 会議を欠席した者 

小野 ゆかり委員 岩渕 せつ子委員 

 

６ 議題及び会議の公開・非公開の別 

（１） 

① 委員長・副委員長の選出 

② 署名委員指名 

③ 令和３年度事業報告について 

④ 令和４年度事業計画について 

⑤ 近代文学館要覧（案）について 

⑥ その他 

  

 （２）会議の公開・非公開の別 
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   公開 

 

７ 非公開の理由 

 

８ 傍聴人の人数 

 ０人 

 

９ 会議資料 

 別紙のとおり 

 

１０ 会議の概要 

（１）署名委員指名 

  渡邊智佳子委員と佐藤喜美代委員の２名とした。 

 

（２）令和３年度事業報告について 

館内行事、館外サービス、施設見学、町民ギャラリー企画展、視聴覚会議室

利用講座及び体験研修受入の実績について、事務局から報告を行った。年度前

半は、新型コロナウイルス感染症の影響により、中止した事業が多くあった。 

 

（３）令和４年度事業計画について 

 図書館行事、視聴覚会議室利用講座及び町民ギャラリー企画展の計画につい

て、新型コロナウイルス感染症の感染状況を考慮しながら事業を実施していく 

旨事務局から説明を行った。 

 

（４）近代文学館要覧について 

  要覧について、事務局側から利用者人数、本の貸出や返却等の数について説

明した。適宜修正する箇所もあるので、その旨修正することとした。 

 

 

（５）意見の詳細 

  別紙のとおり。 
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 【午後１時３０分 開会】 

事務局 

（草刈館長） 

定刻となりましたので、令和４年度第１回美里町近代文学

館運営審議会を行いたいと思いますが、開会の前に委嘱状の

交付を行います。教育長が参りますので、委員の皆さんはその

場に御起立ください。 

【委員に委嘱状を交付】 

それでは、只今より、令和４年度第１回美里町近代文学館運

営審議会を開会します。教育長から御挨拶申し上げます。 

大友教育長 【教育長挨拶】 

事務局 

（草刈館長） 

それでは、次に委員長と副委員長の選任を行います。 

大友教育長 委員長と副委員長を決めさせていただきたいと思います

が、決まるまでの間、座長を務めます。よろしくお願いします。 

本日、委嘱状を交付いたしました。その委員の中から委員長

及び副委員長を選出するわけでございますが、選出の方法に

ついては特に規定はございません。自薦・他薦問いませんが、

いかがでしょうか。どなたかいらっしゃいますか。もしいらっ

しゃらなければ、事務局のほうから案を申し上げたいのです

が、よろしいでしょうか。 

（はいの声） 

ありがとうございます。では、事務局お願いします。 

事務局 

（櫻井館長） 

委員長を木田真由美さん、副委員長を志摩勝彦さんにお願

いしたいと思います。 

大友教育長 

 

委員長を木田真由美さん、副委員長を志摩勝彦さんにお願

いしたいということですが、皆様よろしいでしょうか。 

（拍手） 

ありがとうございます。それでは、木田真由美さんに委員

長、志摩勝彦さんに副委員長をお願いいたします。 

ここから座長を委員長にお願いいたします。挨拶も含め、委

員長、お願いします。 

木田委員長 みなさん、こんにちは。審議会委員２期目に入りました木田

です。学識経験者というのはおこがましいのですが、町内の小

中学校に計８年間勤務させていただいたこともあり、その間

も審議会委員を務めていたことがありました。その経緯から

退職後の今も委嘱を受けているのかなと思います。今回から

新しく委員になった方もいるということで、新たな視点から
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近代文学館及び図書館の運営について、また、町民の文化への

興味関心を高めるための取り組みについて御意見をいただけ

ればいいなと思います。よろしくお願いいたします。 

それでは、会議録署名人及び会議書記の指名に入らせてい

ただきます。事務局お願いします。 

事務局 

（櫻井館長） 

会議録署名人は、渡邊智佳子さん、佐藤喜美代さんにお願い

いたします。会議書記は職員の守屋が務めさせていただきま

す。 

木田委員長 よろしくお願いします。 

それでは、協議に入ります。まず、令和３年度事業報告につ

いて事務局お願いします。 

事務局 

（櫻井館長） 

【令和３年度事業報告について説明】 

木田委員長 では、今の説明について質疑あればお願いします。いかがで

しょうか。 

岩渕委員 近代文学館の２階には、千葉亀雄記念文学室がありますが、

千葉亀雄に関連した事業は何かなかったのでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

千葉亀雄を読む会、千葉亀雄研究会という２つの会があり、

定期的に学習会等を行ったり、３～４年前には吉野作造記念

館と共催でパネル展を行いましたが、コロナ禍になり、学習会

や講演会はなかなか開催できていません。 

岩渕委員 近代文学館や図書館主催での事業はなかったのですか。 

事務局 

（櫻井館長） 

ありませんでした。 

木田委員長 他に質疑ありませんか。 

半田委員 町民ギャラリー事業の町民に対する広報は行われていたの

でしょうか。 

事務局 

（櫻井館長） 

町の広報誌、ホームページ、文学館だより等で広報を行って

います。 

半田委員 ホームページとのことですが、ホームページはパソコンを

持っていないと見られません。先日行われていた工芸展は河

北新報と大崎タイムスに掲載されたようですが、読売新聞な

どの他の新聞をとっている場合はその記事を読めません。ま

た、私は南郷図書館をよく利用するのですが、南郷図書館では

広報活動はしないのでしょうか。もう少し町民に広く周知で

きないかと思うのですが。 
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事務局 

（櫻井館長） 

町の広報誌はすべての町民に配布しているので、まず、そこ

で周知はできていると思います。 

事務局 

（草刈館長） 

 

南郷図書館でも、図書館向かいの掲示板にポスターを掲示

しておりましたが、見づらかったかもしれません。もっと見や

すく目立つような工夫をしたいと思います。 

半田委員  そうですね。もっと工夫していただきたいです。掲示板はあ

まり目につきませんでした。 

事務局 

（草刈館長） 

それから、チラシがなかったと思うので、今後チラシの設置

を検討したいと思います。 

半田委員 年間の予定表を図書館においてもらうことはできないでし

ょうか。そうしてもらえるとわかりやすいのですが。 

事務局 

（草刈館長） 

 

 詳細が決まっている事業については、早めに皆さんに周知

したいと思います。予定表のかたちにすることも含め今後検

討していきます。 

半田委員 先日行われていた絵本の展示会は、たまたま町の広報で見

て知って最終日に来ました。早めに周知していただく、もしく

は開館日カレンダーのように年間のものが事前にわかるとあ

りがたいです。 

木田委員長 開館日カレンダーに行事も記載されているといいなと思い

ます。 

他にありませんか。 

志摩副委員長 「少しだけルネッサンス」講座とあるのですが、これは何か

資料を見て説明するという感じなのでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

美里町に実家がある千葉県在住の方で、イタリアの芸術史

を専攻していた方がいらっしゃるのですが、その方が美里町

に帰省中に講演会を行っていました。これまで、「文学とスイ

ーツ」、「映画とイタリア文学」などのテーマがありました。 

志摩副委員長 わかりました。 

木田委員長 ひと箱古本市について、出品者の定員が決まっていると思

いますが定員に達したのでしょうか。 

事務局 

（櫻井館長） 

定員は１０人でしたが、昨年度は１１人出品いただいてお

ります。 

木田委員長 今後もこの行事を継続するのであれば、出品者の確保が必

要だと思いますので引き続きよろしくお願いします。 

それから、②館外サービスの学級文庫・団体貸出の回数等の

欄で宅配とあるのですが、これは団体貸出の回数でしょうか。 
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事務局 

（草刈館長） 

ここの宅配というのは、学級文庫など学校へ貸出する本を

学校に持って行った回数となります。 

木田委員長 その下の貸出というのは。 

事務局 

（櫻井館長） 

貸出は、学校へ本を持って行ったか、学校が本を取りに来た

かにかかわらず、学校へ貸し出した回数となります。 

木田委員長 わかりました。宅配というのが、上の欄の図書の宅配と意味

が混同してわかりづらかったです。 

そのほかありませんか。 

（なしの声） 

ないようなので、次に、令和４年度の事業計画について事務

局お願いします。 

事務局 

（櫻井館長） 

【令和４年度事業計画について説明】 

木田委員長 それでは、何か質疑ありますか。 

半田委員 ブックトークとは何ですか。 

事務局 

（草刈館長） 

１つのテーマに沿って、３～４冊の本をストーリー仕立て

で紹介していく手法です。読み聞かせは、本をそのまま読むこ

とになりますが、ブックトークは読み物に限らず科学の本な

どテーマに沿った本の内容を紹介します。 

半田委員 わかりました。かなり前に南郷図書館でビブリオバトルを

やったかと思うのですが。 

事務局 

（草刈館長） 

そうですね。だいぶ前ですが１度開催していると思います。 

半田委員 私はその時、募集がもう終わっていて参加できませんでし

た。大崎市であった際には、出場者にはなれませんでしたが、

見学することはできました。子どもたちが本について話すの

をぜひ見たいと思っているのですが、今後このような事業の

計画はないのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

コロナ禍もあり、少なくともここ２年間は読書会のような

みんなで本について語り合う事業はできていませんでした。

この状況が落ち着いてきたら、まず大人向けの読書会を開催

したいと考えています。先ほど話があったビブリオバトルで

すが、出場者が事前に決まっていて、オーディエンスを募集し

たのかもしれません。ビブリオバトルの他にビブリオトーク

というものもあります。ビブリオバトルですと競い合って順

位を決めるのですが、ビブリオトークはもっと気軽に話をし
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ましょうというスタイルです。美里町ではどのスタイルがい

いか検討していきたいです。 

半田委員 ぜひ、ビブリオトークに参加したいです。 

事務局 

（草刈館長） 

その時はよろしくお願いします。 

木田委員長 私から質問です。町民ギャラリー企画展ですが、近代文学館

が主催のものとそうでないものを区別して表記することはで

きないでしょうか。例えば早坂美名子さんの作品展は個人の

企画ですか。それとも近代文学館が早坂さんに依頼したので

しょうか。 

事務局 

（櫻井館長） 

早坂美名子さんの作品展は個人の企画で早坂さんから依頼

がありました。河北展は美里町の入選者にこちらから依頼を

して作品を展示しました。 

木田委員長 先日の美里工芸展は。 

事務局 

（櫻井館長） 

こちらで企画して依頼したものです。 

木田委員長 町民ギャラリー企画展という表現だとすべて近代文学館が

企画したものなのかと思ってしまいます。主催、共催などわか

るように書いてもいいのではないかと思います。 

岩渕委員 昨年度の部分になりますが、町民ギャラリー企画展で小牛

田高等学園の染め物の展示があったと思うのですが。 

事務局 

（櫻井館長） 

学校から話があったのですが、今年度は近代文学館の電気

工事の予定もあり、まだはっきりした日程が決まっておりま

せん。 

岩渕委員 令和３年度の事業報告の部分で聞きたかったのですが。 

事務局 

（草刈館長） 

こちらの方で抜けていました。確認して修正したいと思い

ます。 

岩渕委員 よろしくお願いします。 

事務局 

（櫻井館長） 

失礼いたしました。 

志摩副委員長 町民ギャラリー企画展ですが、個人の企画でも前もって話

をすれば、町民ギャラリーの企画展として開催できると伺っ

たことがあるのですが。 

事務局 

（草刈館長） 

例えば、家族３人で作品展をしたいといった場合、基本的に

は町民ギャラリーを個人に貸し出すということになります

が、もっと広く見ていただくため近代文学館の共催または主
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催として町民ギャラリー企画展にすることは可能です。 

木田委員長 ここに書かれているのは共催及び主催ということですか。 

事務局 

（草刈館長） 

そうです。早坂さんの作品展も共催の依頼があったと思い

ます。 

木田委員長 では、主催と共催の区別を表記することはできそうですね。 

他にありませんか。 

（なしの声） 

ないようなので、次に、近代文学館要覧について事務局お願

いします。 

事務局 

（櫻井館長、

草刈館長） 

【近代文学館要覧について説明】 

木田委員長 それでは、何か質疑ありますか。 

岩渕委員 沿革の部分が西暦から和暦になった理由は何かあるのです

か。 

事務局 

（伊藤課長） 

ルールは特にないのですが、町の広報やホームページ、総合

計画はじめほとんどの行政文書が和暦の表記であったことか

ら、今回統一させていただきました。 

木田委員長 

 

私は、西暦も併記してほしいなと思います。というのも、昭

和、平成、令和とあると何年前の出来事なのかすぐに判断しづ

らいからです。かっこ書きで下に書くなど検討してほしいで

す。 

伊藤課長 わかりました。 

木田委員長 ９ページの組織及び職員構成の部分で、今回の訂正箇所が

よくわからないのですが。 

事務局 

（伊藤課長） 

先にお配りしていた資料では、附属機関という表記で、近代

文学館運営審議会の他に６機関、合計７機関の附属機関とし

ておりましたが、本日お配りした資料では、近代文学館運営審

議会の他に協議会も含め他８機関、合計９機関の附属機関等

という表記に訂正させていただきました。 

木田委員長 それから、共同調理場というのは、南郷給食センターのこと

ですよね。美里町の教育では南郷給食センターという表記だ

ったかと思うのですが。 

事務局 

（伊藤課長） 

確認して訂正します。 

木田委員長 枠の幅も上とそろえてください。 
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事務局 

（伊藤課長） 

わかりました。 

半田委員 職員構成の人数はこれであっていますか。有資格者は８名

ですか。 

事務局 

（草刈館長） 

 

近代文学館の主事１名と、南郷図書館長、会計年度任用職員

６名の計８名が有資格者です。 

木田委員長 職員の総数ではなくて、職員のうち司書有資格者の人数と

いうことですね。その合計という表記がないからわかりにく

いのかもしれません。臨時職員は有資格者ではないというこ

とですね。 

事務局 

（草刈館長） 

はい、そうです。 

半田委員 有資格者の人数ですが、内訳を見ると近代文学館が４名、南

郷図書館が３名で合計が７名になるのではないかと思うので

すが。 

事務局 

（草刈館長） 

申し訳ございません。近代文学館及び小牛田図書館の有資

格者が５名となります。訂正します。 

木田委員長 私から質問なのですが、地図について、昨年も同じ数だった

と思うのですが、新しいものが出た際に、買い替えはしている

のでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

国土地理院のものについては、その都度購入し更新してい

るわけではございませんが、都道府県ごとの道路地図につい

ては、更新しています。 

木田委員長 何年に一度更新するなど頻度は決まっているのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

決まってはいませんが、美里町のものについては随時更新

しています。 

木田委員長 ありがとうございます。 

それから、美術品所蔵目録について、作者名が均等割り付け

になっていないのと、１１ページと１２ページでフォントサ

イズが違うのが気になります。直していただけますか。 

事務局 

（草刈館長） 

わかりました。体裁を整えたいと思います。 

木田委員長 そのほか、ありますか。 

半田委員 年齢利用人数について、年齢区分が６～１１歳、１２～１４

歳などというように、年齢の幅が均等でないのは何か理由が
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あるのでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

０～５歳は乳幼児、６～１１歳は小学生、１２～１４歳は中

学生、１５～１７歳は高校生、１８～１９歳は高校卒業から成

人までの間、２０歳以上は２０代、３０代・・・というように

区分を分けております。これは、４月１日現在の年齢で分けて

いるので実際の学年や年齢と多少ずれがあるかもしれませ

ん。 

半田委員 南郷の１８～１９歳は２人しか利用しなかったのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

はい。年齢の幅が少ないというのもありますし、高校生以上

の利用が少ないというのが課題となっています。 

半田委員 そうですか。２という数字が気になってしまいました。 

木田委員長 ０～５歳、６～１１歳の利用者数が令和３年度の要覧の数

字と比べるとすごく減っていると思います。これは、図書館の

利用が減ったのか、あるいは少子化も関係しているのでしょ

うか。 

事務局 

（草刈館長） 

利用が減ったことに加え、全体の子どもの数が減っている

ということも影響していると思います。それから、コロナ禍に

より子ども向けの事業ができなかったことが影響していると

思います。スペシャルおはなし会など子ども向けの事業を開

催した際に子どもの利用が増える傾向はあるので、そこが大

きいかもしれません。 

木田委員長 中高年の利用は増え、全体的に利用は増えているようです

が、スマホを持つことによる活字離れもあるのか子どもの利

用が減っているのが気になりました。今後も減るようであれ

ば対策を考える必要があると思います。ぜひ、今年の推移も見

守ってほしいです。 

そのほか、質疑ありますか。 

志摩副委員長 予約・リクエストサービスですが、これはスマホから予約で

きるのでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

はい。事前にメールアドレスとパスワードを登録していた

だければ、インターネットで蔵書検索及び予約が可能です。た

だし、所蔵していない資料については来館か電話でリクエス

トすることになります。 

志摩副委員長 それは QRコードを使用するのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

ホームページから蔵書検索やログインが可能です。 
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志摩副委員長 美里町と検索すればいいのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

そうですね。美里町と検索して町のホームページからでも

いいですし、美里町小牛田図書館または南郷図書館で検索し

てもいいと思います。 

志摩副委員長 アプリを入れなければならないですか。 

事務局 

（草刈館長） 

アプリではありません。インターネットでホームページか

ら御利用ください。ログインをすれば、サイト上でパスワード

の変更等も可能です。ただし、最初に登録する際は来館くださ

い。 

後で、一緒にホームページを見てみましょうか。 

志摩副委員長 はい。ありがとうございます。 

木田委員長 ２２ページのフォント数と２３ページと２４ページのフォ

ント数が違う点、２５ページからページ数のフォントが違う

点が気になります。 

事務局 

（草刈館長） 

失礼しました。確認して修正します。 

木田委員長 利用していて思っていたのですが、新刊については、借りた

い人がたくさんいると思うので、図書館に入ってから３か月

間は貸し出し期間を１週間にできないでしょうか。TSUTAYA

などでも新作と準新作は他のものと金額に差をつけて貸し出

し期間も短くしています。結構待つ方もいると思うのですが、

新刊に予約はどれくらい入りますか。 

事務局 

（草刈館長） 

予約がたくさん入ってどうしても回りづらくなるのは１年

に５タイトルくらいです。予約が入っている場合、レシートに

予約待ちの人数が記載されるので、みなさんそこを気にして

期限内、早い方だと１週間くらいで返される方もいらっしゃ

います。また、予約数が多い場合には複本を購入したり、小牛

田と南郷で同じ本を入れることもあるので、そこをうまく調

整してなるべく利用者にストレスをかけないようにしていま

す。 

木田委員長 わかりました。今後ともよろしくお願いします。 

千田委員 同じく新刊について質問です。図書館に入れる新刊は既に

決まっているのでしょうか。 

事務局 

（草刈館長） 

週に１回、小牛田と南郷それぞれで選書会議を行って決め

ています。選書会議では、いただいたリクエストや利用者の傾

向、メディアでの取り上げ方などを考慮しながら、必要なもの
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以外は小牛田と南郷で被らないようにバランスを考えて予算

内でより多くの資料を購入できるようにしています。 

千田委員 欲しい資料はリクエストできるということですが、それを

知らない利用者もいると思うのですが。 

事務局 

（草刈館長） 

１度リクエストされた方は、その後もリクエストされるの

ですが、まだしたことがない方の中には、遠慮されている方も

いるのではないかと思います。何か探している様子の利用者

には職員が積極的に声をかけ案内するとともに、リクエスト

できること、所蔵がない本は他の図書館から借りられること

を伝えニーズに応えるようにしています。 

木田委員長 リクエストは用紙に書いて渡すのですか。それとも、専用の

箱に投函するのですか。 

事務局 

（草刈館長） 

タイトル等が曖昧な場合や確認しなければならないことが

ある場合があるので、カウンターで手渡しもしくはお話しし

てもらうことにしています。みなさん、ぜひ遠慮なくお願いし

ます。 

千田委員 みなさんはリクエストサービスがあることを知っています

か。 

木田委員長 私は用紙が備え付けてあるのを見て知っていました。でも、

どんな本をリクエストするのか知られるのが抵抗ある方はい

るのではないかと思います。 

事務局 

（草刈館長） 

用紙を伏せて出していただいてもかまいません。内容は職

員以外見ることはありません。 

千田委員 リクエストされたものは必ず購入するわけではないですよ

ね。 

事務局 

（草刈館長） 

例えば、１１巻がおもしろそうだからと１１巻だけリクエ

ストされた場合だと、１～１０巻も購入の検討をしなければ

ならないので、購入が難しいです。そのような場合は他の図書

館から借りることになりますが、新刊は３か月相互貸借をし

ないという決まりがあるので、新刊の場合はお待ちいただく

ことになると思います。そのほか、遡って興味を持たれ、出版

からかなり時間がたっている本をリクエストされると絶版に

なっている場合もあるので、そのような理由で購入できない

ことがあります。 

千田委員 わかりました。その人しか読まない本という場合もありま

すよね。 
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事務局 

（草刈館長） 

その人しか読まないと思われた本でも、図書館にいれてか

ら貸し出し回数が伸びていく場合もありますので、ぜひその

時読みたいなと思った本を遠慮なくリクエストいただければ

と思います。 

木田委員長 それでは、質問は以上でしょうか。ほかに聞きたいことがあ

る方はいらっしゃいませんか。 

（なしの声） 

次のその他ですが、事務局何かありますか。 

（なしの声） 

では、本日まだ発言していない方から何かありませんか。 

鈴木委員 今回初めてこの会議に出席させていただきました。今まで

そんなに本に触れていないので、これからもっと読んでいき

たいと思います。 

岩渕委員 子どもに絵本を読み聞かせる活動をしています。絵本のベ

ストリーダーを見ると「パンどろぼう」が入っていますが、私

はあまりおもしろいと感じませんでした。もっとじっくり読

んでみたいと思います。 

渡邊委員 中３の息子と高３の娘がいるのですが、自分の子どもも読

書離れが進んでいると思います。中高生向けの事業に期待し

ます。 

半田委員 私は小牛田も南郷もかなり利用させていただいていてすご

く助かっています。数年前に仕事を辞め、自分の持っている本

のほとんどを処分しました。そのため、図書館を利用させてい

ただいてるわけですが、消費税が１０％となり、その分も図書

館を利用することによって節約できていると感じます。今後

も小牛田図書館と南郷図書館を利用していきたいと思います

のでよろしくお願いします。いつもありがとうございます。 

千田委員 私の苗字は「ちだ」と書いて「せんだ」と読みます。名古屋

に住んでいたのですが、名古屋では「せんだ」と読みます。最

後にそれだけお伝えしたかったです。 

木田委員長 間違えて読んでしまい大変失礼いたしました。 

佐藤委員 私は父親から本は自分で買う、１ページでも必要だと思っ

たら自分で買って保管するように言われてきました。ですの

で、今まで図書館はあまり利用してきませんでした。今回の会

議の内容もよくわからない部分がありましたが、今後もっと

図書館について知っていきたいなと思いました。 
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志摩副委員長 私はギャラリーを利用したり、CDを借りたりと図書館には

大変お世話になっています。私の志摩という苗字ですが、松島

の島ではなく、ちょっと珍しい志摩になります。石巻に多い苗

字でしたが、震災後移住してきたこともあり、現在美里町にも

何件かあります。もともと伊勢志摩の志摩なのですが、石巻に

移住してきた方が多いようです。よく間違われる苗字ですが、

どうぞよろしくお願いします。 

木田委員長 それでは事務局の皆さんも自己紹介をしていただいてよろ

しいでしょうか。 

事務局 【自己紹介】 

木田委員長 修正箇所を修正したものは配られるのでしょうか。 

事務局 

（伊藤課長） 

はい。 

 

木田委員長 それでは完成を楽しみにしています。 

事務局 

（伊藤課長） 

本日ご指摘いただいたところ以外で修正があった場合は、

修正した箇所がわかるようにした方がよろしいでしょうか。 

木田委員長 そのようにしていただく必要はございません。修正し、製本

したものをいただければと思います。 

そのほか、何かありますか。 

佐藤委員 できれば、フォントは統一してほしいです。後半のフォント

が違くて読みづらいのですが。 

事務局 

（伊藤課長） 

条例は基本的に明朝体となっており、他のページとフォン

トが異なっております。 

木田委員長 そうですね。条例は別物ということで、今回事務局が作成し

た部分のフォントを統一していただければいいのではないで

しょうか。あとは、フォント数を統一してほしいです。 

事務局 

（草刈館長） 

フォント数ですが、こちらで設定を変えなくとも、１ページ

に収めようと印刷範囲を変えると若干小さくなってしまうこ

とがあります。 

木田委員長 せめて同じ章の中では統一するように検討してほしいで

す。 

佐藤委員 条例だけ別に綴じることはできませんか。 

事務局 

（草刈館長） 

他の図書館もそうなのですが、条例は図書館運営の根本と

なるということで、要覧の中に入れております。 

木田委員長 参考資料という意味もありますよね。 

事務局 はい。 
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（草刈館長） 

木田委員長 その他、何かございませんか。 

（なしの声） 

それでは、以上で令和４年度第１回美里町近代文学館運営

審議会を終わります。ありがとうございました。 
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